

**El valor de las ventas al exterior cayó 5.4% en 2025**

# Retrocede la agroexportación

**Sanciones impuestas por Estados Unidos en temas sanitarios afectaron los envíos**

NALLELY HERNÁNDEZ

Para las exportaciones agroalimentarias, 2025 fue un año de declive, ya que el valor de los envíos de productos agrícolas y pesqueros se redujo 5.4 por ciento anual, su primer retroceso desde la apertura comercial con el TLCAN.

En cuanto a las importaciones, el País incrementó sus compras externas 2.7 por ciento anual, con lo que el superávit comercial se ubicó en 4 mil 666 millones de dólares, un desplome de 47.1 por ciento respecto a 2024, de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

Entre los productos con mayor retroceso en el valor de los envíos se encuentran el jitomate y el bovino en pie, afectados por medidas de Estados Unidos por temas sanitarios y presuntas prácticas de comercio desleal.

De acuerdo con información del Banco de México (Banxico), las exportaciones

de jitomate sumaron 2 mil 557 millones de dólares, una contracción de 23.6 por ciento frente a 2024.

En bovino en pie y carne de res, los envíos totalizaron 2 mil 928 millones de dólares, con una caída anual de 22 por ciento.

En el segmento agroindustrial, es decir, los agropecuarios que reciben un proceso de manufactura, también retrocedieron en cuanto al valor de sus exportaciones. La cerveza, el producto de mayor valor en la canasta agroindustrial, reportó envíos el año pasado por 6 mil 480 millones de dólares, lo que reflejó una caída anual de 3.6 por ciento.

El tequila reportó una caída de 12.1 por ciento anual, con un valor acumulado de 3 mil 763 millones de dólares de exportaciones.

Juan Carlos Anaya, director general del GCMA, explicó que la contracción en exportaciones y en el superávit es relevante, ya que el sector agropecuario se ubica en el tercer lugar como mayor generador de divisas del País, sólo detrás de la manufactura y la industria automotriz.

“Desde que inició el TLCAN y el T-MEC, las exportaciones crecían cada año. Este 2025 es el primero que no aumenta por el cierre de exportaciones de bovino en pie, el arancel y precio mínimo al tomate y en su conjunto la fortaleza del peso no

ayuda, nos volvemos menos competitivos y los productores y exportadores reciben menos pesos”, explicó el especialista.

Añadió que aunque México mantuvo un superávit comercial en 2025, su menor nivel refleja una mayor dependencia de importaciones de granos, especialmente maíz.

Ese año, las importaciones agroalimentarias ascendieron a 46 mil 521 millones de dólares un alza anual de 2.7 por ciento.

En granos y oleaginosas, el valor importado creció 32 por ciento mientras que en el sector pecuario las compras externas aumentaron 28 por ciento.

“La apreciación del tipo de cambio y el mayor dinamismo en importaciones de granos erosionan el superávit”, puntualizó Anaya.



Página 1 de 2  
\$ 87465.00  
Tam: 357 cm<sup>2</sup>

Continúa en siguiente hoja

## Mercado marchito

Para México, la apertura comercial impulsó un crecimiento acelerado del valor de las exportaciones agroalimentarias durante las últimas tres décadas. Sin embargo, en 2025 se registró por primera vez una contracción anual.

